



Oxbow Be The Change

L'équipe projet

On est Mélie (28 ans) et Victoria (35 ans), deux amies vivant au pays basque avec une passion commune pour les vagues et une détermination à toute épreuve. Mélie travaille en tant que responsable du développement pour un cabinet d'expert en économie circulaire.

Victoria est directrice artistique pour une marque de textile et sait combien les entreprises doivent agir sur l'éco-conception de leurs produits pour directement penser à leur fin de vie afin d'éviter une situation comme celle au Ghana.

Ensemble, on forme une équipe de choc prête à changer la donne!





Le projet

Lieu et Contexte du Projet:

Notre projet se déroulera au Ghana, un pays magnifique où les océans rencontrent une culture vibrante.

On a choisi ce lieu car c'est là que se trouve une partie du cœur du problème de la fast fashion : les vêtements en fin de vie qui terminent dans des décharges à ciel ouvert à quelques mètres de l'océan et qui viennent impacter les locaux.

C'est aussi pour sa culture de la glisse que nous choisissons le Ghana, qui promeut une nouvelle communauté de rieurs et évidemment rideuses vers la ville de Busua.



Les Actions Solidaires et/ou Environnementales Prévues

Actions environnementales : mettre en lumière les conséquences de la fast fashion sur l'environnement, en particulier au Ghana. La majorité de nos vêtements en fin de vie sont envoyés dans ce pays qui est le premier importateur de textile de seconde main. Cependant les pièces défectueuses (environ 40%) terminent dans des décharges à ciel ouvert collées à l'océan, polluant ainsi l'océan et impactant les communautés locales, notamment les pêcheurs.

Nous souhaitons sensibiliser sur les enjeux environnementaux liés à la fast fashion et mettre en lumière les actions concrètes pour réduire cette pollution (tri en amont de l'importation, recyclage, sensibiliser sur l'importance de l'éco-conception...) et en rencontrant des acteurs locaux, associations, ONG qui luttent contre les déchets de l'industrie textile.

Parallèlement, notre projet a également une dimension sociale forte. Nous avons identifié des écoles de surf et associations promouvant l'inclusion sociale des femmes dans les sports de glisse. Notre objectif est de partir à leur rencontre, de comprendre leur travail et leur impact sur la communauté locale, et de soutenir leur initiative à travers des actions solidaires. Nous voulons montrer comment le surf ou le skate peuvent être un vecteur d'émancipation et d'inclusion sociale pour les hommes et femmes au Ghana, tout en mettant en valeur la beauté de la scène créative et artistique locale.